

# Informe Matutino

## COSTA RICA: ECONOMÍA Y POLÍTICA

**Política Económica.** El Ministerio de Hacienda firmó el contrato para el desarrollo de la plataforma financiera del proyecto Hacienda Digital, con el propósito de modernizar los trámites presupuestarios y la administración de la planilla gubernamental. El Consorcio FreeBalance y CNS fue el ganador de la licitación, por un valor de \$24,9 millones, para la instalación del nuevo Sistema Integrado de Administración Financiera y Talento Humano. El consorcio tiene la responsabilidad de completar el proyecto en un plazo de tres años, con un año adicional de garantía.

Hacienda informó que la nueva herramienta dará seguimiento a los trámites presupuestarios de las instituciones que reciben recursos mediante el Presupuesto Nacional, así como registrar y dar seguimiento a los procesos del resto del sector público. Las instituciones financiadas por el Gobierno Central son la Presidencia de la República, los ministerios, el Poder Legislativo, el Poder Judicial, la Contraloría General de la República, la Defensoría de los Habitantes y más de 50 órganos desconcentrados. El ministro Nogui Acosta destacó que la plataforma hará más eficiente y transparente la forma en que se gastan los recursos públicos. Fuente: La Nación. <https://www.nacion.com/economia/politica-economica/hacienda-firma-contrato-por-249-millones-para/ZQX2EHJ7JEX7J5RVITQ>

**Finanzas.** Los diputados aprobaron finalmente el presupuesto 2024 en su trámite de segundo debate, el cual incluye €49 mil millones en modificaciones hechas por la Asamblea Legislativa. De ese dinero, la mitad será para atender la emergencia en seguridad ciudadana y criminalidad, mientras que el resto se dedicará a cultura, asociaciones de desarrollo, becas en universidades públicas y para colegiales, así como para infraestructura educativa y caminos vecinales. Para el año entrante, el gobierno central gastará más de €12 billones. El plan de gastos se aprobó con todos los votos de la oposición y fue rechazado por los diputados de gobierno.

En ese sentido, se aprobaron €8 mil millones para crear 300 plazas para la Fuerza Pública y financiar varias subpartidas como viáticos, combustibles, textiles, vestuario y equipo de transporte, todo en el Ministerio de Seguridad Pública. Este presupuesto tiene un aumento del 3% en relación con el 2023 y estima que el déficit primario cerrará en 1,9% y el financiero en 3,2%. Además, €6 mil millones para la creación de puestos de jueces, fiscales y defensores en el Poder Judicial. “Desde el Frente Amplio celebramos la aprobación en primer debate del presupuesto porque logramos aumentar la inversión en seguridad”, aseguró Jonathan Acuña, diputado del Frente Amplio. Fuente: La República. <https://www.larepublica.net/n>

## NOTICIAS INTERNACIONALES

**Panamá.** El presidente dijo que la lucrativa mina de cobre de la minera canadiense First Quantum sería cerrada, horas después de que la Corte Suprema del país declarara inconstitucional su contrato. El presidente Laurentino Cortizo dijo en un discurso que "el cierre ordenado y seguro de la mina" comenzaría tan pronto como el fallo de la Corte Suprema fuera publicado en el boletín oficial. La mina ha provocado la ira pública en el país, desembocando en pequeñas protestas callejeras que se han transformado en manifestaciones más amplias contra el gobierno en medio de acusaciones de que el contrato era demasiado generoso. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/commodities/top-panama-court-rules-first-quantum-mining-contract-unconstitution>

**Chile.** El Instituto Nacional de Estadísticas INE informó que la tasa de desocupación en el país escaló a 8,9% durante el trimestre agosto-octubre de 2023. La cifra significó un aumento de 0,9% en doce meses, su duodécima variación positiva consecutiva, debido a que el alza de la fuerza de trabajo (3,1%) fue mayor a la presentada por las personas ocupadas (2,1%). En la región Metropolitana de Santiago, la tasa de desocupación del trimestre alcanzó un 9,8%, aumentando 1,2% en doce meses. En el mismo período, la estimación del total de la población ocupada creció 1,9%. Fuente: América Economía. <https://www.americaeco>

**Francia.** La economía se contrajo un 0,1% en el tercer trimestre del año, según mostraron datos revisados de la oficina de estadísticas INSEE, mientras que la inflación de noviembre disminuyó más de lo esperado. En noviembre, la inflación preliminar armonizada por la Unión Europea llegó al 3,8% interanual, por debajo de las encuestas, que habían pronosticado una cifra del 4,1%. La inflación bajó desde el 4,5% en octubre, ayudada por el alivio de la presión de los precios en la energía y en el sector de servicios. Los precios de los alimentos aumentaron un 7,6% en noviembre, frente al 7,8% de octubre, mientras que el aumento de los precios de la energía se desaceleró hasta el 3,1% tras registrar un aumento del 5,2% el mes pasado. Fuente: Reuters. <https://w>

## MERCADOS

El mejor mes del año para las acciones y los bonos estadounidenses llega a su fin con los inversores animados por sentimientos cálidos sobre la desinflación, incluso con un ojo cauteloso en la última reunión de la OPEP+. Los rendimientos de los bonos del Tesoro estadounidense por sí solos se mantuvieron cerca de su nivel más bajo en aproximadamente dos meses, y las tasas de endeudamiento a 10 años también se dirigieron a su mayor caída en un mes desde la crisis bancaria de 2008, cuando la Reserva Federal redujo las tasas a casi cero y lanzó por primera vez su ronda de flexibilización cuantitativa de compra de bonos. Los mercados monetarios ahora esperan que el Banco Central Europeo reduzca las tasas de interés en abril lo que lo convertiría en el primero de los Bancos Centrales del G3 en ceder ya que las cifras de inflación de la zona euro de noviembre fueron mucho más bajas de lo previsto. La actividad manufacturera de China se contrajo por segundo mes consecutivo en noviembre y a un ritmo más rápido. Fuente: Reuters. <https://www.reuters.com/markets/us/global-markets>

## MATERIAS PRIMAS

Las conversaciones de la OPEP+ sobre la política petrolera para 2024 antes de una reunión ministerial se han centrado en un recorte adicional del suministro de crudo para apoyar al mercado, aunque los detalles aún no han sido acordados, dijeron fuentes cercanas al grupo a la agencia Reuters. Arabia Saudita, Rusia y otros miembros de la OPEP+ bombean alrededor de 43 millones de barriles de petróleo por día (bpd), o más del 40% del suministro mundial. Actualmente ya se aplican recortes de suministro de unos 5 millones de bpd, o alrededor del 5% de la demanda mundial. Dos fuentes de la OPEP+ dijeron que el grupo estaba discutiendo un recorte colectivo de suministro más profundo en el primer trimestre, cuya duración y volumen exactos aún no estaban claros. La reunión ya se retrasó desde el 26 de noviembre. Fuentes de la OPEP+ dijeron que esto se debió a un desacuerdo sobre las cuotas de producción para los productores africanos, aunque las fuentes han dicho desde entonces que el bloque ha resuelto en gran medida esta cuestión. Fuente: Expansión. <https://expansion.m>

## Indicadores Económicos

### Tipo de cambio Referencia BCCR

<b>Compra</b>	528,36
<b>Venta</b>	534,10
<b>Monex*</b>	532,87
Variación diaria	0,77

\* Promedio Ponderado

### Tasas de Interés Locales

<b>TBP</b>	<b>5,37%</b>
Variación semanal	-0,04
<b>TED</b>	<b>3,16%</b>
Variación semanal	0,02
<b>TPM</b>	<b>6,25%</b>

### Tasas de Interés Internacionales

<b>FED</b>	5,25% - 5,50%
<b>Sofr 6m</b>	5,30%
<b>Prime Rate</b>	8,50%

### Rendimiento de los fondos de inversión

Liquidez Colonos No Div.	
<b>Del mes</b>	4,44
<b>30 días</b>	4,58
<b>Último año</b>	5,38
Liquidez dólares No Div.	
<b>Del mes</b>	3,58
<b>30 días</b>	3,57
<b>Último año</b>	2,95